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La historia extraoficial que habría 
motivado la bajada de Kathy Salosny 
en Algarrobo: habría tenido encima al 
núcleo del ex Alcalde UDI

persona, el bajo nivel de rechazo 
que genera y, principalmente, el alto 
grado de corrupción que perciben 
en la entidad edilicia.

Pese a todos estos factores que la 
dejaban muy bien posicionada con 
miras a la Elección Municipal del 
domingo 27 de octubre, finalmente 
la ex animadora de televisión deci-
dió anunciar que declinaba su can-
didatura, argumentando "motivos 
exclusivamente personales" que 
le impiden continuar en la contien-

S orpresa generó en el 
mundo político de la re-
gión de Valparaíso la 
decisión que adoptó 

Katherine Salosny de bajar su 
candidatura por la Alcaldía de 
Algarrobo. Esto, considerando que 
encuestas realizadas en esta comu-
na de la provincia de San Antonio 
la dejaban muy bien aspectada con 
miras a arrebatarle el Municipio a 
Chile Vamos, básicamente por el 
alto conocimiento que tienen de su 

da electoral por esta comuna.
"Desde mi espacio, seguiré 

trabajando por el desarrollo de 
Algarrobo. Agradezco profunda-
mente el apoyo y cariño recibido 
durante mi breve paso por la ca-
rrera electoral, y espero poder 
contribuir al bienestar de nuestra 
comuna desde otros ámbitos", se-
ñaló la ahora ex candidata del ofi-
cialismo, en cupo de la Democracia 
Cristiana (DC) a la Alcaldía de Alga-
rrobo, que trae consigo más dudas 
que certezas.

Consultadas algunas fuentes de 
Puranoticia.cl al interior de la DC y 
el Consejo Regional (Core) de Valpa-
raíso, que han expuesto sus particu-
lares visiones de la situación, todo 
parece indicar que la conclusión 
a la que se arriba menesterosa-
mente, es que hubo algo más que 
no se ha querido contar de mane-
ra pública, incluso más allá de que 
la propia Katherine Salosny indica-

ra a este medio, una vez más, que la 
decisión la tomó ella, descartando 
algún conflicto con el partido o que 
inclusive haya sido bajada: "No es 
así. Me bajé yo", dijo escuetamente 
la comunicadora ante la consulta 
de este portal informativo.

¿Pero qué sería ese misterioso 
"algo más" que dieron a conocer 
fuentes del partido y el Core bajo el 
compromiso de que no se revelara 
sus identidades? Aquí surge la figu-
ra del presidente regional de la DC 
en Valparaíso, el core Roy Crichton, 
de quien ya dijo Puranoticia.cl el sá-
bado 8 que, tras reunión con Kathy 
Salosny en El Quisco, se confirmó 
que declinaba su candidatura, 
con una fuerte discusión de por 
medio.

Todo habría comenzado con una 
decisión adoptada por Roy Crichton 
de instalar a dos ex trabajadores de 
la Municipalidad de Algarrobo en 
la campaña de Katherine Salosny: 

Fuentes de Puranoticia.cl en la DC y el Core de Valparaíso 
dieron a conocer detalles de lo que habría generado 
el quiebre, donde el presidente regional de la DC, Roy 
Crichton, habría tenido un papel fundamental, ligado a su 
profunda amistad con el core Percy Marín, de RN.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-historia-extraoficial-que-habria-motivado-la-bajada-de-kathy-salosny
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-historia-extraoficial-que-habria-motivado-la-bajada-de-kathy-salosny
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la ex concejala de la UDI Sandra 
González, quien habría sido la jefa 
de campaña de la hoy empresaria, 
luego de trabajar de la mano con la 
administración del ex alcalde José 
Luis Yáñez (hoy en prisión preven-
tiva por el millonario desfalco en el 
Municipio) y posteriormente con el 
actual alcalde Marco Antonio Gon-
zález, de Renovación Nacional.

La segunda persona en cuestión 
sería familiar de alguien cercano 
a la UDI, también ligado al partido 
que posicionó al ex alcalde José Luis 
Yáñez en el poder. Vale recordar la 
ya famosa fotografía donde se ve 
a «Pepa» junto al ex jefe comunal 
firmando un documento que lo 
convertía en militante de la UDI. El 
familiar habría sido el jefe de redes 
sociales de Kathy Salosny en su cor-
ta aventura electoral.

Estos antecedentes resultan 
"clave", según explicó la fuente 
consultada, pues la ex concejala 
trabajó para José Luis Yáñez y lue-
go, por un breve plazo, para la ad-
ministración RN, lo que la convierte 
en una "operadora del Municipio de 
Algarrobo" y quien después llegó al 
equipo de Salosny. El segundo su-
jeto apuntado también es del lote 
ligado a la UDI, muy cercano al ex 
Alcalde. Entonces, de un momen-
to a otro, la candidata de la DC y 
todo el oficialismo tenía a parte 
del núcleo de Yáñez infiltrado en 
su campaña.

La misma persona consultada 
por este entramado que derivó en 
la bajada de Salosny de la carrera 
municipal en Algarrobo, afirmó que 
"ella no sabía" y que "se dio cuen-
ta después, cuando ya era muy 
tarde". Y es que junto a reconocer 
que a la ex candidata "le faltó ojo 
político y conocer la sutileza de los 
lotes", confesó que cuando detecta 
que hay dos operadores de la UDI 
metidos en el círculo de hierro de su 
campaña, se habría contactado con 
el presidente regional de la DC, Roy 
Crichton, generando esta reunión 
en El Quisco, la cual habría termina-
do en esta  discusión y la oficializa-
ción de su bajada.

De igual forma, se puso el én-
fasis en que todo el movimiento 
hacia el equipo de Salosny habría 
sido impulsado por Roy Crichton, 
recordando que fue justamen-

te él quien la invitó a iniciar una 
campaña con miras a la Elección 
Municipal de octubre. "Él la invita 
y le pasa un equipo, compuesto 
por estas personas", dijo, aunque 

advirtió que la comunicadora no 
se habría dado cuenta hasta casi 
los últimos días, y sólo a raíz de 
una investigación que ella mis-
ma habría solicitado para que le 
explicaran lo ocurrido. "Y cuando 
entiende todo, pelea con Roy", se-
ñaló la fuente.

Con este antecedente, surge in-
mediatamente otra pregunta: ¿Por 
qué Roy Crichton habría incluido 
a dos cercanos al imputado José 
Luis Yáñez en la campaña de una 
candidata de su partido que, ade-
más, estaba muy bien aspectada 
para la elección? Esta respuesta la 
dio otra fuente de Puranoticia.cl al 
interior de la DC, quien afirmó que 
todo obedecía a la fuerte amistad 
que tiene Roy Crichton con Percy 
Marín (RN).

Cabe recordar que tras la sali-
da de José Luis Yáñez producto del 
millonario desfalco en la Municipa-
lidad de Algarrobo, actualmente 
el alcalde de Algarrobo es Mar-
co Antonio González, militante 
de Renovación Nacional y quien 
competirá por ser elegido median-
te voto popular para continuar en 

el cargo en el periodo 2024-2028. 
Bajo este contexto, Percy Marín –y 
también su esposa, la diputada Ca-
mila Flores– se habrían comprome-
tido a ayudarlo para que en diciem-
bre continúe en el puesto.

Para ello –según indican nues-
tras fuentes– Marín apeló a su 
amistad con Crichton, quien ha-
bría ideado un mecanismo para 
que Salosny quedara expuesta 
al tener a dos operadores de la 
cuestionada gestión de Yáñez en 
el núcleo de su campaña. Esto –
presuntamente– a cambio de algún 
favor político que, hasta el momen-
to, se desconoce en qué consistiría, 
pero que tendría que ver con la as-
piración de Crichton de llegar a la 
Cámara de Diputados el 2026.

"Es muy probable que haya 
sido así porque ellos tienen una 
trenza. Con ellos me refiero a Per-
cy Marín, a Roy Crichton y hasta 
Rodrigo Mundaca. Ellos se guían 
por intereses personales y eso es 
lo que pasa. Eso creo que es efecti-
vo", señaló la fuente consultada por 

este medio en la DC, que también 
contó del core Crichton que es un 
político muy tradicional y que esta-
ría "muy preocupado" de su candi-
datura a Diputado. De paso, afirmó 
que también podría tener "algún 
acuerdo" con el gobernador Rodri-

go Mundaca y que todo obedecería 
a un tema de "intereses".

Respecto a la bajada de Ka-
therine Salosny de la carrera por 
Algarrobo, dijo que no se habría 
entendido con Roy Crichton, a 
quien incluso tildó de "mentiro-
so", recordando de paso lo que fue 
la candidatura de Guillermo de la 
Maza en Valparaíso, quien llegó se-
gundo en las Primarias oficialistas. 
De la ex animadora de televisión 
dijo que es una mujer seria y que 
"no le gustaron estos métodos po-
líticos" que habría empleado Roy 
Crichton en todo este entramado 
político. 

Puranoticia.cl también tomó 
contacto con Gianni Rivera, históri-
co militante DC en la región, quien 
se refirió a la candidatura de Kathy 
Salosny, diciendo que "la infor-
mación que tengo es la que ella 
comentó: que serían razones per-
sonales (...) He preguntado harto 
porque me interesa conocer qué 
fue lo que pasó allá, porque ella 
estaba muy bien aspectada para 
ganar, entonces para nosotros es 
bien complicado, porque se trata-
ba de un Municipio que íbamos a 
recuperar".

El ex Gobernador Provincial de 
Marga Marga también expuso que 
"por parte nuestra, bajada no 
fue. He escuchado que ella se bajó 
porque estaba molesta por malos 
tratos, pero eso lo desconozco. 
Pero de que nosotros la haya-
mos bajado es imposible. Eso no 
tendría sentido que haya sido así, 
porque estábamos hablando de 
una candidata que iba a ganar, en-
tonces no se me pasa por la mente".

Y en efecto, encuestas como 
Signos dejaban bien posicionada 
a Salosny en su aventura electoral: 
presentaba un 100% de cono-
cimiento en la comuna, un 22% 
dijo que votaría por ella (aunque 
Marco Antonio González tiene un 
26%), es la que menos rechazo ge-
neraba entre todos los candidatos 
(5,6%) y sus atributos destacados 
eran, principalmente, positivos, 
como que "con ella, la comuna va 
a mejorar".

Entre las conclusiones de la en-
cuesta Signos, se indica que estos 
datos "anticipan muy buenas op-
ciones de crecimiento, de la mano 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-historia-extraoficial-que-habria-motivado-la-bajada-de-kathy-salosny
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-historia-extraoficial-que-habria-motivado-la-bajada-de-kathy-salosny
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/la-historia-extraoficial-que-habria-motivado-la-bajada-de-kathy-salosny


4 Región de Valparaíso Lunes 17 de junio

de una buena estrategia de cam-
paña". Esto, considerando que por 
la ex animadora de televisión vo-
tarían personas que se definen de 
centro e independientes (el 23% de 
la comuna se define de centro y el 
34% independiente). Además, por 
Marco Antonio González votarían 
más las personas que se definen de 
derecha; por Marcela Mansilla, de 
izquierda e independientes; y por 
Verónica Cueto los independientes 
y de derecha. "Esto indica que Cue-
to le disputa votación de derecha 
al Alcalde" y que "Salosny puede 
rescatar la votación de la Demo-
cracia Cristiana en la comuna", 
según consigna el sondeo.

En base a todo ello, Puranoticia.cl 
conversó con María José Arredon-
do, directora de ElectoraLab, con-
sultora que desarrolla la Encuesta 
Signos, quien explicó que "existía 
rumores que Katherine Salosny 
no marcaba bien, así que salimos 
a ver si efectivamente pasaba eso 
y no, porque ella efectivamente 
marcaba muy bien. Tenía un 95% 
de nivel de conocimiento –porque 
no se puede hablar de 100% en 
estadística–, y además, lo que me 
llamó la atención es que ella tenía 
atributos positivos de lo que la gen-
te hablaba de ella, además de un 
bajo rechazo".

"Ella, según la encuesta, llegaba 
segunda si las elecciones fueran 
este domingo, pero el actual alcal-
de González tiene un techo, con una 
alta taza de rechazo para un Alcal-
de en ejercicio. Entonces, viendo 
eso, uno podría pensar que Salos-

ny era una candidata muy com-
petitiva, pero ella en ese contexto 
se baja y, además, ella estaría en 
periodo de reflexión, según en-
tiendo", añadió la experta. 

Finalmente comentó que "a mí 
me causa mucha extrañeza que 
una candidata tan competitiva 
como Katherine Salosny se baje y 
que, además, hasta el momento, no 
haya dado ninguna razón de fondo, 
más allá de decir que es por "mo-
tivos personales". Pero hasta hace 
dos semanas ella se veía muy con-
tenta. Entonces me causa extrañeza 
y además en un Municipio con alto 
nivel de corrupción".

Más allá de la versión oficial que 
han contado desde la DC y la propia 
Katherine Salosny, o de la historia 
extraoficial que acaba de ser ex-
puesta por Puranoticia.cl en base a 
situaciones que nadie con nombre 
y apellido quiso salir a afirmar, lo 
cierto es que en un análisis político 
serio puede sostenerse que la co-
muna costera no va a contar en la 
papeleta con una de las candidatas 
que más opciones tenía de poder 
competirle al actual Alcalde de la 
comuna y así convertirse en la nue-
va Alcaldesa de Algarrobo, buscan-
do dejar atrás los oscuros años que 
derivaron en el bullado desfalco de 
más de 1.000 millones de pesos de 
sus arcas financieras, hechos que 
tienen al ex jefe comunal, José Luis 
Yáñez, tras las rejas, imputado e in-
vestigado, al igual que su ex pareja, 
la encargada de la Tesorería, Belén 
Carrasco.

https://fronza.cl/m/ssangyong/new-rexton/?utm_source=medios_digitales&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=rexton
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Niveles de rechazo en encuesta 
Cadem ponen en tela de juicio a Iván 
Poduje en Viña: "Su performance 
política es bastante beligerante"

busca competir como independien-
te –aunque respaldado por Chile 
Vamos– registra sólo un 34% de 
conocimiento, quedando en el pe-
núltimo lugar entre las 35 figuras 
políticas analizadas por la encues-
ta Cadem.

Cabe hacer presente que el pro-
fesional es panelista del programa 
de streaming, «Sin Filtros», ade-
más de ser columnista en diversos 
medios de comunicación. Esto hace 
que su imagen sea mucho más 
conocida a través de las redes so-
ciales donde su nombre sí es una 
constante, como por ejemplo en X 
(ex Twitter). Pero además en febrero 
lideró el plan de reconstrucción que 
el ex Presidente Sebastián Piñera le 
presentó a autoridades de Gobier-
no tras el megaincendio en Viña del 
Mar y Quilpué.

Acerca de la imagen positiva/ne-
gativa de las dos figuras que com-
petirán por la Alcaldía de Viña del 
Mar el domingo 27 de octubre, los 

A poco más de cuatro 
meses de la Elección 
Municipal del 27 de 
octubre, las diversas 

encuestas nacionales han puesto la 
lupa sobre las figuras políticas del 
país, algunas de las cuales compe-
tirán en dichos comicios, como es el 
caso de Viña del Mar.

Y es que la encuesta Cadem 
analizó los niveles de conocimien-
to y la imagen de diversos perso-
najes políticos, entre los cuales se 
encuentran dos de los principales 
competidores que en octubre lu-
charán para liderar la Alcaldía: Ma-
carena Ripamonti e Iván Poduje.

En cuanto a lo primero, la ac-
tual Alcaldesa de la Ciudad Jardín 
sale ganando, pues tanto en mayo 
como en junio registra un 73% 
de conocimiento, quedando en la 
15ª ubicación a nivel nacional, por 
encima de importantes figuras na-
cionales.

Por su parte, el arquitecto que 

resultados de la encuesta Cadem 
revelan que nuevamente Macare-
na Ripamonti se impone a Iván 
Poduje en los números.

La jefa comunal viñamarina re-
gistra en la última semana un 48% 
de imagen positiva o muy positi-
va, mientras que el 41% de los en-
cuestados afirma que su imagen 
es negativa o muy negativa. Estas 
cifras la posicionan como el sép-
timo personaje político con mejor 
evaluación a nivel país, superando 
incluso a ex candidatos presiden-
ciales como José Antonio Kast, 
Marco Antonio-Ominami y Sebas-
tián Sichel, entre otros.

Por su parte, la carta indepen-

diente de Chile Vamos por la Al-
caldía de Viña del Mar tampoco 
presenta buenos números en este 
indicador, pues según revela Ca-
dem, un 41% de los encuestados 
dice que tiene una imagen positiva 
o muy positiva; mientras que un 
48% de ellos afirma que su ima-
gen es negativa o muy negativa. 
No obstante, si algo positivo se pue-
de sacar, es que el arquitecto ocupa 
el puesto 16 de los 35 analizados.

El 48% de aprobación que re-
gistra la alcaldesa Macarena Ri-
pamonti en junio es exactamente 
igual al de mayo, por lo que su ima-
gen positiva/negativa no ha cam-
biado en las últimas semanas. En 

El sondeo arroja que el arquitecto tiene un 48% de imagen 
negativa o muy negativa y un 41% positiva o muy positiva; 
mientras que la alcaldesa Macarena Ripamonti anota un 
41% de imagen negativa o muy negativa y un 48% positiva o 
muy negativa, lo que la posiciona entre los siete personajes 
políticos del país mejor evaluados por la ciudadanía.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/niveles-de-rechazo-en-encuesta-cadem-ponen-en-tela-de-juicio-a-ivan
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/niveles-de-rechazo-en-encuesta-cadem-ponen-en-tela-de-juicio-a-ivan
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el caso de Iván Poduje, en mayo no 
fue analizado, por lo que –hasta el 
momento– sólo existe el indicador 
de junio, que le da un 41% de apro-
bación.

En base a estos datos, Puranoti-
cia.cl conversó con el analista polí-
tico y académico de la Facultad de 
Economía y Negocios de la U. An-
drés Bello, Felipe Vergara, quien 

desmenuzó las cifras que entrega 
la edición Nº 544 de la encuesta 
Cadem.

Respecto a la imagen negativa 
o muy negativa de Iván Poduje, el 
analista político explicó que "yo 
creo que sus comentarios y su 
performance política –por poner-
le un término– es bastante, bas-
tante beligerante. En el programa 

en el que participa, «Sin Filtros» 
es muy agresivo y muy vehemente 
en su argumentación. Lo mismo 
ha pasado con algunas de sus co-
lumnas. Entonces eso obviamente 
genera imagen negativa. También 
recordación y visibilidad, pero tiene 
en contra el no concitar afinidad 
cuando uno es muy de choque y en 
una sociedad que está cansada del 
choque".

Acerca de la imagen positiva 
de Macarena Ripamonti, el exper-
to señaló que "ella ha tenido una 
buena interacción mediática, ya 
sea con los incendios –más allá de 
las acusaciones cruzadas– pero 
siento que ha logrado mantener 
una mesura en la forma en que 
transmite sus mensajes y ha sido 
bastante proactiva, y eso la ciu-

dadanía lo valora y destaca. Eso, 
me atrevería a decir, son elementos 
positivos, pese a no haber estado 
exenta de problemas como los in-
cendios y socavones".

Finalmente concluyó diciendo 
que "siento que ella logra situar 
bien la argumentación, porque no 
es responsable de los socavones ni 
los incendios; y ante las agresio-
nes que recibe, en vez de reac-
cionar de forma más dura, como 
muchas veces se ve en política, lo-
gra mantener un discurso menos 
confrontacional, que es algo que 
la ciudadanía está necesitando 
porque hay un agotamiento del 
relato y el enfrentamiento. Que 
maneje eso de mejor manera, creo 
que tiene un plus".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/niveles-de-rechazo-en-encuesta-cadem-ponen-en-tela-de-juicio-a-ivan
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/niveles-de-rechazo-en-encuesta-cadem-ponen-en-tela-de-juicio-a-ivan
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/niveles-de-rechazo-en-encuesta-cadem-ponen-en-tela-de-juicio-a-ivan
https://lapizlopez.cl/?utm_source=Red_Puranoticia.cl&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Lapiz_Lopez_Web
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Proyecto para el futuro de Viña del Mar 
entra a su última etapa: Pladeco será 
sometido a observaciones este mes y 
se votaría este año

aplicada vía online y presencial 
para buscar insumos para la con-
fección del nuevo Plan de Desa-
rrollo Comunal (Pladeco) que rija 
el destino de las decisiones políti-
cas, económicas y de inversiones en 
la ciudad para los próximos cuatro 
años. 

El contenido de la consulta 
ciudadana realizada nació de un 
proceso de diagnóstico previo del 
Pladeco, hecho en 2023 que reúne 
datos de espacios participativos 
realizados en la comuna, sumando 
un total aproximado de 19.000 per-
sonas. Con estos datos, el equipo 
técnico del municipio identificó las 
temáticas más relevantes, las que 
fueron priorizadas en la consulta. 
Además de abrir la plataforma 
web www.vinadecide.cl, se insta-
laron puntos en Miraflores Alto, 
Nueva Aurora, Achupallas, Re-
ñaca Alto, Forestal y en avenida 

E ntre el 21 de septiembre 
y el 15 de octubre del año 
pasado, la Municipalidad 
de Viña del Mar levantó 

una consulta masiva con la pre-
gunta “¿Qué sueñas para el futu-
ro de Viña del Mar?". Resultado de 
esta encuesta, hecha a 2.234 vi-
ñamarinos, se concluyó que los ha-
bitantes de la comuna sueñan prin-
cipalmente “con una futura Viña 
del Mar que sea una ciudad tran-
quila, segura, ordenada y limpia, 
con espacios públicos y verdes de 
calidad, actividades deportivas 
y culturales durante todo el año 
y en todos los sectores, donde la 
ciudadanía se haga parte de la 
toma de decisiones, a través de la 
participación ciudadana, y con un 
municipio transparente y eficien-
te en su gestión”.

Así lo expresa el informe de re-
sultados “Viña decide”, encuesta 

Libertad, cerca de rutas de trans-
porte público dirigidas a Gómez 
Carreño, Forestal, Reñaca Alto, 
entre otros, para hacer la consul-
ta a los vecinos.

Tras obtener este insumo sobre 
los sueños de los viñamarinos, hay 
que conocer la visión del Concejo 
Municipal. Las respuestas a estas 

consultas ya se presentaron a los 
concejales y trataron el tema en 
la comisión pasada, pensando en 
que antes del 28 de junio deben 
entregar sus observaciones, tras 
lo cual se podrá votar el nuevo 
Pladeco por parte del propio Con-
cejo en los próximos meses.

El concejal Sandro Puebla espe-

Concejo Municipal está analizando las respuestas de la 
comunidad en la encuesta "Viña decide", que da cuenta 
de cómo sueñan la ciudad en los próximos 5 años. 
Deberán pronunciarse antes del 28 de junio para votar el 
instrumento –esperan– este año.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/proyecto-para-el-futuro-de-vina-del-mar-entra-a-su-ultima-etapa-pladeco
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/proyecto-para-el-futuro-de-vina-del-mar-entra-a-su-ultima-etapa-pladeco
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ra poder tener antes de fin de año 
una decisión tomada en esta ma-
teria. “Creo que es muy importante 
que se vaya actualizando nuestro 
Pladeco ya que debiera ser la guía 
más estratégica de lo que se debe 
ir trabajando en materia de plan 
regulador y de los presupuestos 
anuales del municipio, esperemos 
que antes de fin de año podamos 
tener ya algo más concreto y ac-
tualizado en relación a lo que te-
nemos hoy”, dijo a Puranoticia.cl.

"ES LA CARTA DE NAVEGACIÓN"
En tanto, para el edil Pablo Gon-

zález la ciudad se encuentra “en 
una etapa crucial”, debido a que en 
un par de semanas se entrará de lle-
no a la discusión sobre “unos de los 
instrumentos de planificación que 
para mí es fundamental, como es el 
Pladeco, cuyos ejes estratégicos y 
líneas de acción van a ser la carta 
de navegación por los próximos 

cuatro años y va a orientar la 
priorización de la inversión para 
responder a las principales nece-
sidades de la comunidad”. 

En ese sentido, recordó que 
“ahora desde el Concejo Munici-
pal tenemos la responsabilidad 
de asumir con compromiso lo 
que va a ser la discusión de este 
instrumento que hoy está en una 
etapa de borrador previa a la vo-
tación final, y que significa robus-
tecerlo y fortalecer lo que para mí 
son pilares esenciales que deben 
estar sumamente claros, como es 
el desarrollo territorial, económico 
y comunitario, porque hoy día de-
bemos no solo responder a necesi-
dades de hoy, sino que a desafíos 
de futuro a raíz de los cambios que 
nuestra ciudad ha experimentado 
y que hoy día la tienen altamente 
tensionada”.

PRINCIPALES RESULTADOS

De esta manera, los ediles de-
berán trabajar considerando lo 
que quieren los viñamarinos, tras 
la encuesta aplicada. Entre los re-
sultados cuantitativos, la mayoría 
de los encuestados dijo querer que 
Viña sea reconocida en cinco años 
como “una comuna tranquila y se-
gura para vivir (72,9%).

Sobre el medioambiente, lo que 
más importa a los vecinos, según la 
encuesta, fue que la comuna “ten-
ga espacios verdes limpios y cui-
dados” (61,2%), mientras que sobre 
la participación de la comunidad, 
un 64,3% quiere que “el municipio 
destaque por su transparencia y 
eficiencia”.

Asimismo, la comunidad consul-
tada pide que “los centros de salud 
tengan buen acceso y atención” 
(54,8%) y respecto a la cultura, un 
65,1% quiere que “exista una nu-
trida actividad cultural y artística 
durante todo el año”.

COMERCIO AMBULANTE 
PREOCUPA A VIÑAMARINOS

En cuanto a la actividad econó-
mica, un 65,7% pide “que se regule 
activamente el comercio ambulan-
te”, incluso sobre el apoyo a las py-
mes y el desarrollo del turismo.

Además, en base a la pregunta 
¿Cuáles acciones deberían ser las 
prioridades para la gestión muni-
cipal?, los encuestados pudieron 

asignar libremente 15 votos entre 
12 alternativas de acciones de ges-
tión municipal, siendo “Mejorar 
estado de calles, veredas, escale-
ras y paraderos” la respuesta más 
repetida con 4.084 votos, seguida 
por “Ampliar los sistemas de se-
guridad pública”, con 3.633, y en 
tercer lugar “Mantener o crear 
nuevos áreas naturales, parques 
y plazas”, con 3.310 votos.

En tanto, en las preguntas con 
respuesta libre, destacaron los 
conceptos de seguridad, calidad 
de vida, limpieza y recuperación de 
espacios públicos y áreas verdes, 
comercio ambulante, más zonas 
naturales, mejorar la movilidad, 
mejorar conectividad, estado de 
calles, veredas y otras infraestruc-
turas, además de contar con ser-
vicios de salud y educación de alta 
calidad, una planificación cuida-
dosa para salvaguardar el patri-
monio arquitectónico y natural de 
la ciudad, cuidado del medioam-
biente, acceso a la vivienda, inclu-
sión y accesibilidad, igualdad de 
oportunidades, promover eventos 
culturales, deportes y actividades 
recreativas, generar espacios de 
uso público, preservar y recuperar 
el patrimonio cultural y edificios 
icónicos, el desarrollo económico y 
la generación de empleo y que Viña 
del Mar sea un destino turístico de 
renombre.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/proyecto-para-el-futuro-de-vina-del-mar-entra-a-su-ultima-etapa-pladeco
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/proyecto-para-el-futuro-de-vina-del-mar-entra-a-su-ultima-etapa-pladeco
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/proyecto-para-el-futuro-de-vina-del-mar-entra-a-su-ultima-etapa-pladeco
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/proyecto-para-el-futuro-de-vina-del-mar-entra-a-su-ultima-etapa-pladeco
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/proyecto-para-el-futuro-de-vina-del-mar-entra-a-su-ultima-etapa-pladeco
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Comenzaron los peritajes para 
dilucidar los motivos del nuevo 
socavón en Reñaca

rresponde también un peritaje, 
que ya fue anunciado. Ya está el 
equipo de la Pontificia Universi-
dad Católica de Valparaíso tra-
bajando en terreno y desplega-
do, para poder dar cuenta de las 
causas de este socavón en Viña 
del Mar".

En paralelo a los peritajes, pro-
fesionales de Serviu Valparaíso 
se mantienen 24 horas atentos a 
la evolución del caso, realizando 
turnos en terreno y manteniendo 
permanente contacto con la empre-
sa que realizó el sellado de la calle 
Las Perlas con asfalto y membrana.

Dentro de los trabajos ya realiza-
dos, el domingo se instaló preven-
tivamente una lámina de polieti-
leno en toda la zona segura de la 
superficie del socavón -un 70% del 
total-, cuyo objetivo es evitar que 
ingrese agua durante las próximas 
lluvias y continue socavando el te-
rreno.

RETIRO DE ARENA
Junto con lo anterior, desde el 

viernes se mantiene operativo un 
sistema de turnos de vehículos 
pesados para la recolección de 
arena, a objeto de ir en directa 
ayuda de los vecinos que recibieron 

L a Pontificia Universidad 
Católica de Valparaíso 
(PUCV) se hizo cargo de 
los peritajes e investiga-

ciones tendientes a dilucidar por 
qué se produjo el socavón el fin de 
semana del sábado 8 y domingo 9 
de junio, bajo el edificio Euromarina 
II de Reñaca.

Para tal efecto, se realizó una 
reunión de coordinación entre los 
profesionales de Serviu y el equipo 
a cargo de la casa de estudios su-
periores, tras lo cual comenzaron 
las faenas iniciales del peritaje en el 
mencionado edificio.

El director regional del Serviu, 
Rodrigo Uribe, explicó que "segui-
mos trabajando en el área del so-
cavón de Viña del Mar. Estamos con 
un equipo ya instalado dentro de 
las diversas medidas que estamos 
tomando, tanto de mitigación. Co-

descarga de agua y arena durante 
el peak  de agua caída del último 
sistema frontal.

De este modo, hasta este do-
mingo se habían retirado 500 
metros cúbicos de arena, tanto de 
las zonas aledañas al edificio Euro-

marina II, como de los edificios Eu-
roVista y EuroCochoa, los dos últi-
mos ubicados en avenida Borgoño, 
sector de Cochoa. Dichas labores 
de retiro de material continuarán 
este lunes y hasta que se termine la 
faena.

Por solicitud de 
Serviu, la PUCV se hizo 
cargo del trabajo de 
investigación en terreno 
de las causas de la 
emergencia, en área del 
edificio Euromarina II de 
Reñaca.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comenzaron-los-peritajes-para-dilucidar-los-motivos-del-nuevo-socavon-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/comenzaron-los-peritajes-para-dilucidar-los-motivos-del-nuevo-socavon-en
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sin aviso de marejadas", añadió 
el titular del Centro Meteorológico 
Marítimo.

El segundo sistema frontal in-
gresará a la región de Valparaíso 
el jueves 20 de junio y se manten-
drá hasta el sábado 22.

"Viene con preocipitaciones 

y un poco de viento en el borde 
costero", dijo el capitán de corbeta 
Felipe Riffo.

Finalmente expuso que "esta-
mos analizado si emitiremos un 
aviso de marejadas, depende de 
cómo evolucione este sistema 
frontal".

Dos nuevos sistemas frontales 
ingresarán a la región de Valparaíso 
esta semana: Armada descarta que 
vengan con vientos

"La característica de este sis-
tema forntal son las precipita-
ciones, que están catalogadas 
hasta el momento como normales 
a moderadas", dijo el oficial de la 
Armada.

"Respecto a viento, se espera 
poco viento en el borde costero y 

D os son los sistemas 
frontales que vendrán 
acompañados de pre-
cipitaciones en la re-

gión de Valparaíso durante esta 
semana.

El primero de ellos llegará la no-
che de este lunes 17 de junio y per-
manecerá en la zona hasta la ma-
ñana del miércoles 19.

A diferencia del anterior, éste 
traerá sólo lluvias y escaso vien-
to, tal como lo informó el capitán de 
corbeta Felipe Riffo, jefe del Centro 
Meteorológico Marítimo de Valpa-
raíso.

El primero de ellos llegará 
la noche de este lunes 17 
de junio y permanecerá en 
la zona hasta la mañana 
del miércoles 19. El 
segundo será de jueves 
20 a sábado 22.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-nuevos-sistemas-frontales-ingresaran-a-la-region-de-valparaiso-esta
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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Desconocidos delitos paralelos al 
crimen de Ámbar dan esperanza de 
justicia a familiares de las víctimas de 
1996 de Hugo Bustamante

E l viernes 7 de junio, Hugo 
Bustamante volvió a es-
tremecer a la comunidad 
de Villa Alemana. Y es 

que al doble homicidio cometido 
el 2005 en su casa de calle Cova-
donga y al crimen con violación y 
descuartizamiento de la adolescen-
te Ámbar el 2020; fue esa jornada 
cuando reveló otro hecho que suma 
a su prontuario criminal.

Durante una entrevista con la 
periodista Ivonne Toro, quien escri-
be un libro sobre el macabro asesi-
nato de la menor villaalemanina, el 
sujeto conocido como el «Psicópata 
del Tambor» le confesó que ya ha-
bía cometido otros dos crímenes 
con anterioridad a los del 2005: 
fue en 1996, en contra de Elena 
Hinojosa y su hijo Eduardo Páez, 
y los cuerpos de ambos estaban 
enterrados en su casa de calle Co-
vadonga.

Con esta brutal confesión, de-
tectives de la Policía de Investiga-

ciones acudieron al domicilio del 
asesino que hoy cumple la pena de 
presidio perpetuo calificado en la 
cárcel de Rancagua, hallando mi-
nutos más tarde los cuerpos de 
dos personas, las cuales se encon-
traban a unos 5 metros de profun-
didad del lugar donde encontraron 
a Ámbar.

Mientras el Servicio Médico Le-
gal (SML) aún trabaja en la iden-
tificación de estos dos cuerpos 
hallados, surgió la interrogante 
respecto a si podrá haber justi-
cia producto de estos horribles 
crímenes cometidos el año 1996; 
esto, considerando que los críme-
nes donde la ley impone presidio o 
reclusión, prescriben en 15 años.

Para resolver esta duda, asoma 
como clave una víctima que logró 
sobrevivir a los delitos del psicó-
pata: se trata de una adolescen-
te –hoy adulta– que el 2019 fue 
víctima de abusos, corrupción de 
menores y estupro reiterado, co-

Abusos, corrupción de menores y estupro reiterado, 
cometidos por el «Psicópata del Tambor» contra una 
adolescente (hoy mayor de edad) el 2019 en Villa Alemana 
harían que no prescribieran los crímenes de 2005, y con 
ellos los de 1996 en la misma vivienda.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desconocidos-delitos-paralelos-al-crimen-de-ambar-dan-esperanza-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desconocidos-delitos-paralelos-al-crimen-de-ambar-dan-esperanza-de
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metidos por Hugo Bustamante y 
Denisse Llanos, la madre de Ámbar, 
hoy también en la cárcel.

Pero antes de detallar la argu-
mentación del Ministerio Público 
para descartar la prescripción del 
doble homicidio de 1996, vale re-
cordar que Bustamante fue puesto 
en prisión los años 1988 y 1990, en 
ambas oportunidades por hurtos y 
robos a casas. Fue durante su se-
gunda estadía en prisión donde 
conoció a Eduardo Páez, quien 
seis años después fue asesinado 
–junto a su madre, Elena Hinojo-

sa– por el psicópata. Sus cuerpos 
serían justamente los hallados por 
la PDI en diligencias del 7 de junio.

Desde ese momento comenzó a 
correr el "contador" de la prescrip-
ción. No obstante, nueve años más 
tarde, el asesino volvió a actuar: 
esta vez en contra de Verónica y 
su hijo Esteban, a quienes mató 
salvajemente e intentó hacer des-
aparecer sus cuerpos ocultándo-
los en un tambor, dando origen 
a su maquiavélico apodo. Si bien, 
el criminal fue condenado, el 2016 
recibió la libertad condicional por 

parte de la magistrada Silvana Do-
noso, de la Corte de Apelaciones de 
Valparaíso.

Dicho esto, el "contador" de la 
prescripción volvió a correr desde 
el 2005, siendo el crimen de Ámbar 
posterior al plazo de 15 años. Esto 
ha generado una serie de interro-
gantes relacionadas a si habrá –o 
no– justicia para las dos personas 
asesinadas el año 1996. Aquí el Mi-
nisterio Público, a través del fiscal 
jefe de Villa Alemana, Osvaldo 
Basso, dio algunas luces que dan 
tranquilidad y esperanza a las fa-
milias.

"El Ministerio Público no sólo 
fue en contra de Hugo Bustaman-
te por la violación con femicidio 
en contra de Ámar. El Ministe-
rio Público también lo acusó por 
otros delitos respecto de otra víc-
tima", indicó el persecutor a Tele13.

Cabe recordar que durante el 
juicio a Hugo Bustamante por el 
crimen de Ámbar, también se le 
acusaron otros delitos respecto de 
otra víctima, una adolescente –hoy 
mayor de edad– quien fue blanco 
de abusos, corrupción de menores 
y estupro reiterado por parte del 
criminal y su pareja, Denisse Llanos 
quien, a su vez, cuidaba a la otra 
niña. Así, el caso de esta joven que 
sí logró escapar da esperanza por 
lo de 1996.

Seguramente la brutalidad del 
caso de Ámbar hizo que los delitos 
imputados a Bustamente y Llanos 
contra la otra menor pasaran casi 
desapercibidos. Sin embargo, hoy 
aparecen como relevantes para 

evitar que los crímenes de 1996 
prescriban. Esto, considerando que 
no pasaron los 15 años entre 2005 
y 2019, año en que habrían comen-
zado los vejámenes en contra de la 
"víctima olvidada". 

El fiscal Basso indicó a Tele13 que 
"el año 2019, el segundo semes-
tre, está nuevamente interrumpi-
da la prescripción de 15 años, casi 
en su año 14. En consecuencia, 
a nuestro juicio, la prescripción 
está interrumpida y se puede per-
seguir responsabilidad criminal 
en contra de Hugo Bustamante 
por el hecho que cometió en 1996. 
Ya sea, a través de la justicia ac-
tual o de la justicia antigua".

De igual forma, el persecutor 
expuso que "habiendo, en conse-
cuencia, cometido delitos, Hugo 
Bustamante, durante el segundo 
semestre del año 2019 y hasta ju-
lio de 2020, a nuestro juicio, estos 
delitos interrumpen la prescrip-
ción eventual por el hecho que 
ahora me toca investigar a mí. 
Cual es, el homicidio calificado 
en contra de dos personas, que 
acabamos de hallar el viernes 7 
de junio".

En lo inmediato, el trabajo in-
vestigativo consiste en tomar de-
claraciones a familiares, testigos 
y recopilar toda la información 
que permita esclarecer el macabro 
hecho cometido el año 1996 en la 
casa de calle Covadonga de Villa 
Alemana; esto, mientras en paralelo 
se usará como base la confesión de 
Hugo Bustamente a la periodista.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/desconocidos-delitos-paralelos-al-crimen-de-ambar-dan-esperanza-de
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Detalle de las ocho licitaciones que 
impulsa EFE para robustecer el 
mantenimiento de sistemas clave del 
Tren Limache - Puerto

terreno.
El alcance de este contrato es 

integral, considerando el equipa-
miento ubicado en el centro de con-
trol, equipamiento embarcado en 
trenes, grabadoras de radios, sitios 
de repetición y antenas. La licitación 
se encuentra en la fase de consultas 
de los interesados y para el mes de 
julio está prevista la presentación 
de las ofertas para pasar a las fases 
de evaluación y adjudicación.

En el mismo periodo, se analiza-
rán también las ofertas de la licita-
ción para el ‘Mantenimiento del 
Sistema de Ventilación del Túnel 
de Viña del Mar’. En este caso, las 
actividades requeridas se refieren 
al mantenimiento de ventiladores 
y compuertas, cuyo buen funcio-
namiento permite garantizar una 
buena calidad del aire para los pa-
sajeros de las estaciones soterra-
das Miramar, Viña del Mar, Hospital 
y Chorrillos.

Adicionalmente, en los próxi-
mos días, la empresa publicará el 
llamado a licitación para el ‘Man-
tenimiento del Sistema de Poten-
cia Ininterrumpida (UPS) de EFE 
Valparaíso’ que permite mantener 
en funcionamiento sistemas críti-
cos como los de comunicaciones 
y señalización en situaciones de 
contingencia que interrumpan el 
suministro de energía. El manteni-
miento de UPS apunta a que este 
equipamiento esté siempre opera-
tivo y en condiciones óptimas de 
funcionamiento.

E FE está llevando a cabo 
licitaciones públicas por 
$3.409 millones para el 
mantenimiento de distin-

tos sistemas clave en el funciona-
miento del servicio ferroviario del 
Tren Limache-Puerto. Se trata de 
sistemas que no son tan visibles 
para el público, pero que son un 
soporte fundamental para la ope-
ración.

“El mantenimiento es muy re-
levante para asegurar la confia-
bilidad del servicio que otorga-
mos a nuestros pasajeros, no sólo 
el mantenimiento de los trenes 
-que es lo más conocido por la 
comunidad-, sino de los distintos 
sistemas que dan soporte a nues-
tra operación”, señaló Miguel Saa-
vedra, Gerente de EFE Valparaíso. 
El ejecutivo explicó que son ocho 
contratos - en distintas fases de li-
citación-orientados a potenciar la 
continuidad operacional y la con-
fiabilidad del servicio.

Una de estos procesos corres-
ponde al ‘Servicio de manteni-
miento de los Sistemas de Radio-
comunicación’, incluyendo el canal 
Tren-Tierra, por medio del cual se 
comunican los maquinistas y el 
centro de control de tráfico para la 
entrega de instrucciones operacio-
nales o información desde el tren. 
También está incluida la manten-
ción del canal de Mantenimiento y 
Seguridad, que corresponde a la co-
nexión entre los centros de control 
y el personal que efectúa labores en 

De forma simultánea se abrirá la 
licitación para el ‘Mantenimiento 
de la Red Multiservicios y Tele-
fonía’; la primera corresponde a la 
red giga ethernet operacional por 
donde circulan datos de los siste-
mas operacionales, mientras que 
la segunda se refiere al sistema de 
telefonía operacional que permite 
la comunicación con estaciones y 
recintos técnicos desde el centro de 
control. En la misma línea, la empre-
sa informó que el ‘Mantenimiento 
de Fibra Óptica’ también está in-
cluido en esta cartera de licitacio-
nes, con fecha de presentación de 
ofertas para julio.

Otro de los procesos ya publi-
cados es la ‘Reposición de equipo 
RTU de Recreo’, que provee una 
interfaz para el control y visualiza-
ción remota del equipamiento elec-
tromecánico como seccionadores y 
bombas que operan en esta zona. 
Actualmente está en la fase de con-
sultas por parte de las empresas 
interesadas y su adjudicación se 
estima para el mes de agosto.

Para el cuarto trimestre de este 

año está prevista la contratación 
del ‘Servicio de Mantenimien-
to para camioneta Hi-Rail’, cuya 
licitación comenzará la próxima 
semana. Este es un vehículo bi vial 
que puede circular tanto por la vía 
férrea como por la carretera y es 
utilizado para la supervisión y vigi-
lancia, especialmente en las jorna-
das nocturnas.

La última licitación incluida en 
este paquete es la renovación del 
‘Torno Sumergido’ ubicado en el 
taller de mantenimiento de Lima-
che. Este equipamiento, instalado 
bajo los rieles, permite perfilar las 
ruedas de los trenes sin necesidad 
de desmontarlos, asegurando que 
cumplan con las características 
técnicas adecuadas para la circu-
lación segura. EFE se encuentra en 
la etapa de revisión de las bases 
para la provisión de este contrato 
en la modalidad “llave en mano”, 
es decir, considerando la ingeniería, 
fabricación, transporte, instalación, 
puesta en marcha y garantía. Se 
estima que a fines de este semestre 
concluya este proceso de licitación.

“A través de estos nuevos con-
tratos que estamos licitando,-
buscamos a las empresas espe-
cializadas que nos entreguen los 
mejores estándares en el man-
tenimiento preventivo y correcti-
vo de nuestros sistemas críticos, 
apuntando a reforzar la opera-
ción y la calidad del servicio que 
ofrecemos a nuestros pasajeros”, 
indicó Saavedra.

Los procesos están 
enfocados en la 
confiabilidad y 
continuidad del servicio. 
Entre los contratos 
se incluyen servicios 
de mantenimiento 
preventivo y correctivo, 
además de provisión de 
equipamiento.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detalle-de-las-ocho-licitaciones-que-impulsa-efe-para-robustecer-el
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Escurrimiento de relaves en 
Cabildo deriva en medidas de la 
Superintendencia del Medio Ambiente 
contra la Minera Las Cenizas

que experimentó la zona central y 
el sector donde se ubica el proyecto.

Producto de ello, fiscalizadores 
de la SMA se constituyeron en las 
inmediaciones del proyecto, confir-
mando el escurrimiento de rela-
ves hacia la quebrada. En la misma 
actividad se constataron rastros de 
la pluma de relave alcanzando la 
confluencia de la quebrada con el 
río La Ligua, observándose eviden-
cia de relaves en ambas orillas.

La Superintendencia estableció 
que la contingencia se mantuvo 
pues no pudo ser contenida ade-

T ras el escurrimiento de 
relaves que sobrepa-
saron las piscinas de 
emergencia del proyecto 

de Minera Las Cenizas en Cabildo, 
alcanzando el curso de agua de la 
quebrada Rincón del Chinchorro, 
en la región de Valparaíso, la Su-
perintendencia del Medio Ambiente 
(SMA) dictó medidas provisionales 
pre-procedimentales contra la ti-
tular.

Estos hechos ocurrieron el jue-
ves 13 de junio, a las 20:00 horas, 
producto de las intensas lluvias 

cuadamente por Minera Las Ce-
nizas. Debido a esto, se indicó que 
existía una situación de riesgo 
inminente por posibles efectos 
adversos sobre los cursos de agua 
hasta los cuales se extendió el 
relave proveniente del depósito 
de la mina, especialmente sobre el 
río La Ligua, curso de agua de alta 
relevancia para la V Región, por su 
uso para fines de riego en un sector 
que presenta problemas de escasez 
hídrica.

Cabe hacer presente que el pro-
yecto consiste en una faena mi-

nera metálica de producción de 
cobre, con un tranque de relaves 
en pasta. Tiene una capacidad au-
torizada de 8,78 millones de tone-
ladas, según el catastro nacional 
de relaves que administra Serna-
geomin. Aguas abajo del depósito 
se encuentra la quebrada El Maqui, 
que tributa a la quebrada Rincón 
del Chinchorro, que confluye al río 
La Ligua.

Las medidas consisten en la 
preparación de un cronograma 
de acción por parte del titular, que 
deberá considerar las medidas a 
ser implementadas y los plazos de 
ejecución de las mismas, el que de-
berá ser enviado a la SMA. Además, 
se les ordenó efectuar actividades 
tendientes a la reparación del ta-
lud del muro de confinamiento 
afectado por las precipitaciones, 
con un plazo máximo de 15 días.

La tercera medida consiste en la 
realización de actividades de lim-
pieza de los relaves depositados 
en los cursos de agua efectuados 
por el incidente. Además, se debe-
rá realizar el monitoreo de calidad 
de aguas superficiales en puntos de 
monitoreo de la quebrada El Maqui, 
quebrada Rincón del Chinchorro y 
río La Ligua.

Estos hechos 
ocurrieron el jueves 13 
de junio, a las 20:00 
horas, producto de las 
intensas lluvias que 
experimentó la zona 
central y el sector 
donde se ubica el 
proyecto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/escurrimiento-de-relaves-en-cabildo-deriva-en-medidas-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/escurrimiento-de-relaves-en-cabildo-deriva-en-medidas-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/escurrimiento-de-relaves-en-cabildo-deriva-en-medidas-de-la
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vitales.
El capitán Gianfranco Dall'Orso, 

de la 1ª Comisaría de San Antonio, 
explicó que se constityeron en un 
pasaje de la población Las Acacas, 
en Llolleo, "constatando que un 
hombre adulto estaba tendido en la 
calzada y sin signos vitales".

Un hombre de 31 años fue ase-
sinado este fin de semana en una 
población de la localidad de Llo-
lleo, en la comuna de San Antonio.

El hecho sucedió en plena vía 
pública, hasta donde llegó personal 
de Carabineros, que constató que la 
víctima se encontraba sin signos 

taba una serie de lesiones atri-
buibles a terceras personas.

"En base al trabajo realizado 
por los detectives de esta unidad, 
se logra establecer que al exa-
men externo-policial presenta-
ba lesiones externas que hacían 
presumir la participación de ter-
ceros", indicó a Radio Biobío el sub-
prefecto Ricardo Castillo.

En el marco de las indagatorias, 
también se logró establecer la iden-
tidad del autor del crimen, el cual 
fue ubicado y detenido por los ofi-
ciales de la PDI.

Tras ser formalizado por los 
hechos que se le acusan, el sujeto 
quedó en prisión preventiva por 
orden del Juzgado de Garantía de 
San Antonio.

que el municipio anunció su inte-
rés en expropiar la edificación, 
la cual también fue apuntada 
como un lugar donde se llevaban a 
cabo diversas actividades ilícitas.

Gracias a diligencias de la Bri-
gada de Homicidios de la Policía 
de Investigaciones, en  un trabajo 
conjunto con el Ministerio Público, 
se logró la detención del presunto 
autor del homicidio de un hombre 
que fue encontrado sin vida al in-
terior de una construcción aban-
donada a un costado del Parque 
Italia de Valparaíso, específica-
mente en calle Freire de la Ciudad 
Puerto.

De acuerdo a información preli-
minar, la víctima habría perdido 
la vida tras recibir múltiples gol-
pes que le terminaron por causar 
un traumatismo craneoencefáli-
co, lo que finalmente derivó en su 

fallecimiento, según lo informado 
por Radio Biobío. 

El detenido por este crimen co-
rresponde a un hombre de nacio-
nalidad colombiana de 20 años, 
quien logró ser identificado como 

el principal sospechoso.
Cabe destacar que, la estructura 

donde fue hallado el cuerpo sin vida 
fue cerrada por la Municipalidad de 
Valparaíso, la que de forma poste-
rior fue nuevamente abierta, por lo 

Detienen a sospechoso de homicidio 
en construcción abandonada a un 
costado del Parque Italia de Valparaíso

Asesinato en San Antonio: Hombre de 31 años fue hallado sin vida 
y con diversas lesiones

Los antecedentes fueron puestos 
en conocimiento del Ministerio Pú-
blico, que ordenó que las indagato-
rias estuvieran a cargo de la Briga-
da de Homicidios de la PDI.

Las primeras diligencias de la 
Policía de Investigaciones lograron 
establecer que el cadáver presen-

El aprehendido, un 
hombre de nacionalidad 
colombiana de 20 
años, le habría dado 
muerte a la víctima 
tras múltiples golpes 
que le terminaron por 
causar un traumatismo 
craneoencefálico, lo que 
finalmente derivó en su 
fallecimiento.

Tras realizar el examen 
externo-policial, la 
Brigada de Homicidios 
determinó que el cuerpo 
"presentaba lesiones 
externas que hacían 
presumir la participación 
de terceros".
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Editorial

“ Penoso espectáculo está 
dando algunos Republi-
canos en Viña si quieren 
instalar a su candidata, 

hagan la pega y formulen pro-
puestas. No descalificaciones 
personales. Agradezco los apoyo 
de militantes que no se suman al 
matonaje de los hermanitos vene-
no”. Esas fueron parte de las pa-
labras que en un posteo en redes 
sociales escribió el candidato in-
dependiente apoyado por Chile 
Vamos en Viña del Mar, Iván Po-
duje.

Su particular estilo, muy de Sin 
Filtros, no le ha caído bien a más de 
alguno en la Ciudad Jardín, no sólo 
por el lado de los que no apoyan su 
candidatura, sino por sus propios 
seguidores que en sus mismas 
redes sociales se lo han hecho sa-
ber luego de que el arquitecto se 
enfrascara este fin de semana en 
una dura discusión vía videos con 
un desconocido personaje entre-
gándole incluso una vitrina inespe-
rada.

No se entienden mucho las 
razones de esta característica 
de Poduje de entrar en discusión 
contra quienes podrían en el fu-
turo inclusive acercarse a él en 
una eventual pugna voto a voto 
con Ripamonti. No es un misterio 
que tanto los propios Republicanos 
como el arquitecto tienen un mismo 
norte en el horizonte, justamente 

encuesta Cadem de esta semana 
que justamente midió al arquitecto 
hace mucho sentido en este caso. 
La pregunta es si la innecesaria 
polémica del fin de semana lo 
ayuda o lo perjudica, algo que 
debería saberse concretamente 
en la próxima encuesta que se 
haga. Por ahora, parece que no, 
pues Poduje sorprende con un 48% 
de los encuestados que tienen una 
imagen negativa de él y un 41% po-
sitiva, justamente todo lo contrario 
de Ripamonti, que tiene un 41% de 
imagen negativa y un 48% de ima-
gen positiva.

Otros, en cambio, creen que 
justamente el carácter de Poduje 
y ese estilo confrontacional será 
la estrategia que finalmente lo 
hará ganar y vencer a sus riva-
les, aunque de todad formas no 
deja de sorprender el que por un 
lado en redes sociales vemos a un 
tipo preparado que conoce lo que 
está hablando, mostrando distintos 
puntos de la Ciudad Jardín al más 
puro estilo de Pancho Saavedra en 
Lugares que Hablan, y por otro apa-
rece un personaje bastante desen-
cajado y literalmente amenazando 
a un tercero. Es justo preguntarse, 
entonces, ¿cuál de los dos Poduje 
es el que gobernaría Viña?

¿Cuál es el tono adecuado que se 
necesita en Viña del Mar?

derrotar a la actual alcaldesa de la 
Ciudad Jardín, por eso los viñama-
rinos más duros y de derecha sim-
plemente no entendieron nada.

No sólo las encuestas ponen a 
Poduje en segunda posición tras Ri-
pamonti, sino que la sensación am-
biente también lo demuestra. Por 
eso hay incluso quienes tildan de 
“torpe” el actuar del arquitecto, 
quien debe sumar a quienes están 
contra la alcaldesa, no dividirlos.

El trato de “hermanos veneno” 
en clara alusión -entendemos- a 
Antonio y Chiara Barchiessi no 
hace más que hacerlo caer en la 
descalificación que él mismo acu-
sa ser víctima y pone en el tablero 
una forma de debatir que no bene-
ficiaría a las intenciones del sector 
que aspira dirigir el municipio viña-
marino. Incluso nos imaginamos 
cómo Ripamonti tomó palco este 
fin de semana, con cabritas en 
mano, al ver cómo el candidato 
que aspira a derrotarla se enfras-
caba vía redes sociales y live con 
un desconocido personaje que de 
verdad… nadie conoce, sólo Podu-
je, parece, y que ante aquel hecho 
la dispersión de votos de la centro 
derecha parece que será un nuevo 
aliado de la alcaldesa en ejercicio.

Este estilo “beligerante”, como 
lo calificó el experto y analista po-
lítico Felipe Vergara, de la Univer-
sidad Andrés Bello, en una nota 
de Puranoticia.cl tras analizar la 

No podemos dejar de lado el 
efecto de un programa como Sin 
Filtros en Poduje, quizás por ahí se 
pueda entender ese 48% de recha-
zo a su imagen, aunque la mayor 
audiencia del programa justamen-
te estaría en el mundo de la centro 
derecha.

¿Cuál es la idea final del estilo 
Sin Filtros en la política real fue-
ra de un set de televisión? ¿Real-
mente pretende que se discutan 
temas serios e ideas concretas 
sobre un determinado punto de 
vista de esa forma? ¿En serio se 
quiere informar o bien arengar a las 
barras de un lado u otro? ¿Le gusta 
un espacio así a la gente común y 
corriente o solo a quienes vibran 
con la política les llama la atención? 
¿Qué quiere el votante de cara a la 
elección municipal? ¿Querrá ver y 
escuchar descalificaciones o bien 
ideas concretas? Y, la última pre-
gunta, candidato... ¿no quería us-
ted debatir sobre las ideas y no 
sobre el tema político? 

Nadie tiene la fórmula perfec-
ta. Quizás Poduje con el estilo Sin 
Filtros logra no sólo imponerse a 
los Republicanos y ganarle a Ripa-
monti, eso no lo sabremos hasta 
octubre. Pero una nueva incógnita 
se nos suma en la carrera a las mu-
nicipales: ¿Cuál es el tono adecuado 
que se necesita en Viña del Mar? 
¿Será el adecuado el de Poduje? ¿Le 
servirá esto a Republicanos para 
pasar a la delantera? Vamos a se-
guir mirando este show de la de-
recha en Viña, quizás digno para 
ese espacio que se daba antes en 
el Festival de Viña a actos extra-
vagantes como el espectáculo del 
Hombre Orquesta o el Hombre Lá-
ser a inicio de los años 2000. !Ay, 
la nostalgia!

17

Puranoticia.cl es un producto de la empresa 
Medios Digitales de Chile S.A.

Representante Legal: Karina Galleguillos 
Director de Contenidos: Jorge Antonio Vega  
Edición Periodística: Christian González G.

Equipo Periodístico: Camila Arrate - Claudio Bustamante - Pamela Boltei
Ignacio González - Claudio Brito - Carlos Ponce  
Diseño y diagramacion: Hugo Zeballos - Carlos Rojas  
Gestión Comercial: Medios Digitales de Chile  
Soporte Informático: Altavoz - Ariel Meneses

Lunes 17 de junio

https://puranoticia.pnt.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=puranoticia_edicion_digital


Nacional
18 Lunes 17 de junio

Presidente Boric endurece el tono por 
paneles de base argentina en territorio 
chileno: "Lo sacan ellos o lo sacamos 
nosotros"

de manera muy clara que con las 
fronteras no es algo con las que 
se pueda tener ambigüedades 
y que es un principio básico del 
respeto entre países y que, por lo 
tanto, deben retirar esos paneles 
solares a la brevedad o lo vamos 
a hacer nosotros".

Además, en declaraciones a la 
prensa que cubre su gira a Europa, 

E l Presidente Gabriel Boric 
exigió que Argentina reti-
re sus paneles solares del 
puesto de vigilancia que 

instaló en territorio chileno.
La Armada trasandina asegura 

que se internó "por error" 3 me-
tros en la zona chilena del Hito 1, a 
la entrada del estrecho de Magalla-
nes, en Tierra del Fuego.

Tras dar un discurso en La Unes-
co, en París, el Mandatario expresó 
que "recibimos una disculpa por 
parte de la cancillería argentina, 
pero me gustaría manifestarles 

informó que el presidente argenti-
no, Javier Milei, está al tanto de la 
situación y que "me señaló que se 
lo iba a mandatar a ministra de 
Relaciones Exteriores”.

“Yo me imagino que no vamos 
a tener problemas al respecto, 
pero es una señal equívoca, una 
señal que no nos gusta y, por lo 
tanto, lo que exigimos es que esto 

se resuelva en el más breve plazo 
posible e insisto, si no lo vamos a 
hacer nosotros", enfatizó.

"Con Argentina tenemos una 
excelente relación entre Estados y 
es importante mantener esa rela-
ción y no hacer escaladas de de-
claraciones ni tratar de ponernos 
creativos respecto a esto, acá lo 
que hay que hacer es respetar las 
fronteras, eso es lo que estamos 
exigiendo respecto a nuestro te-
rritorio como he dicho o lo sacan 
ello o lo sacamos nosotros, a la 
brevedad", concluyó Boric.

La Armada trasandina asegura que se internó "por error" 3 
metros en la zona chilena del Hito 1, a la entrada del estrecho 
de Magallanes, en Tierra del Fuego.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-endurece-el-tono-por-paneles-de-base-argentina-en
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te de la base militar que tiene que 
ver con los paneles solares, que se 
pasan tres metros, pero los temas 
de soberanía territorial son deli-
cados".

“Por lo tanto, independiente-
mente de la excusa, uno espera-
ría que este error se repare a la 
brevedad, como lo señaló el Pre-
sidente. Y si no vemos esa acción, 
efectivamente estamos en todo 
nuestro derecho a hacerlo noso-
tros mismos, como país”, agregó 
la vocera.

L a ministra secretaria ge-
neral de Gobierno, Cami-
la Vallejo, se refirió este 
lunes a la controversia 

generada por los paneles solares 
de una base militar argentina que 
cruzan hacia territorio chileno, en el 
Cabo del Espíritu Santo, Tierra del 
Fuego.

En este sentido, el Presidente 
Gabriel Boric anunció desde Europa 
que, si bien recibieron las disculpas 
por parte de la Cancillería argen-
tina, insistió que “las fronteras 
no es algo con lo que se pueda 
tener ambigüedades y que es un 
principio básico del respeto entre 
países y que, por lo tanto, deben 
retirar esos paneles solares a la 
brevedad, o lo vamos a hacer no-
sotros”.

En entrevista con CNN Chile Ra-
dio, Vallejo señaló que “hay una 
explicación legítima de Argentina 
sobre que fue un error, que es par-

“Tenemos una frontera enor-
me que compartimos, relaciones 
comerciales, nuestros habitantes 
chilenos con argentinos. Imagí-
nense la Patagonia. Hay una rela-
ción muy fluida con nuestros pares 
argentinos y eso ha sido siempre, 
pero el trasgredir las fronteras es 
algo que nosotros no podemos per-
mitir”, dijo Vallejo.

“Esto no es solamente simbó-
lico, es un tema complejo porque 
estamos hablando, insisto, de una 
base militar. Más allá de la excusa, 
se tendría que analizar cómo es 
posible que, en la proyección, en la 
construcción de una base militar no 
se haya medido hasta dónde llega 
el límite de Argentina y en dónde se 
empieza a transgredir el territorio 
del país vecino, pero ok, hubo un 
error, un error a nuestro modo de 
ver preocupante y, por lo tanto, 
necesitamos restablecer los lí-
mites que nos hemos dado en las 

fronteras”, explicó la vocera.
“Nosotros esperaríamos que lo 

hagan ellos, rápidamente, o si no 
lo podemos hacer nosotros, por-
que estamos dentro de nuestro te-
rritorio. Y esto corre para cualquier 
otro tipo de definiciones o decisio-
nes. El respeto de los límites so-
beranos que nos hemos fijado es 
clave de una buena convivencia", 
añadió.

"Nosotros no lo estamos esca-
lando más, porque aquí mantene-
mos todavía una buena relación 
con el país vecino. No es una acción 
que implique una declaración o una 
acción más hostil, para nada. En las 
relaciones diplomáticas tenemos 
distintos niveles, esto creemos que 
se puede resolver fácilmente, pero 
hay que ser claros y tajantes por-
que cuando se trata del territorio 
propio, de nuestra soberanía, hay 
que ser de una sola línea”, cerró la 
vocera.

La secretaria de Estado 
calificó el tema como 
“algo sensible. Hay una 
explicación legítima de 
Argentina sobre que 
fue un error, pero la 
soberanía territorial es 
delicada”.

Ministra Vallejo por paneles solares 
argentinos en territorio nacional: 
“Trasgredir las fronteras no lo 
podemos permitir”

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-vallejo-por-paneles-solares-argentinos-en-territorio-nacional
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Mario Desbordes confirma querella 
contra el INDH y acusa a la fiscal Chong 
de "activismo"

INDH. “Va con nombre y apellido 
respecto de los consejeros que 
aprobaron a su vez la querella, pa-
sando por sobre sus atribuciones 
legales. La querella será por pre-
varicación”, dijo.

En ese mismo contexto, el can-
didato a la alcaldía de Santiago 
agregó que solicitará el audio de 
la reunión donde se acordó llevar 
adelante la querella y acusó a la 
fiscal Ximena Chong de activismo 
político.

“La fiscal Chong, que militó al-

L uego de que el Institu-
to Nacional de Derechos 
Humanos (INDH) se que-
rellara contra Mario Des-

bordes, y la ministra de la Corte 
Suprema, María Teresa Letelier, por 
presuento tráfico de influencias, 
el exministro de Defensa confirmó 
que presentará una querella con-
tra el mismo organismo.

En entrevista con radio Pauta, la 
exautoridad se refirió a este hecho 
y aseguró que “yo no tengo ningu-
na duda que el actuar del INDH es 
de carácter 100% político o elec-
toral. Aquí tenemos una cadena 
de cosas".

"Primero, la filtración de la Fis-
calía a Ciper. Luego, la nota de Ciper 
que tiene un titular con una conno-
tación súper clara. Y después Ciper 
hace una segunda declaración res-
pecto a mi caso, lo que ya es raro 
para el medio”, detalló.

En este sentido, Desbordes con-
firmó que se querellará contra el 

guna vez en el Partido Comunista, 
tiene todo el derecho de tener su 
corazón político. El problema es que 
no puedo soslayar que ella es parte 
de un grupo de personas, como el 
juez Urrutia, que son activistas ju-
diciales”, aseveró.

“Son personas que realizan 
activismo político a partir de sus 
cargos. Eso es grave y lo demues-
tran sus declaraciones, sus inter-
venciones públicas”, complementó.

Sobre las pruebas tras esta acu-
sación, Desbordes aseguró que se 
mostrarán en su debido tiempo. 
“Es un secreto a voces que la fiscal 
(Chong) opera y filtra información 
a medios de comunicación, lo que 
pasa es que nadie se atreve a decir 
nada. Yo lo voy a hacer, lo vamos a 
demostrar, porque la Fiscalía, in-
sisto, operó en el INDH y ahí deja-
ron la huella”, expresó.

Según un reportaje de Ciper, el 
exministro de Defensa del gobier-
no de Sebastián Piñera apareció 

en una serie de mensajes con el ex-
magistrado Juan Antonio Poblete, 
quien habría pedido favorecer el 
nombramiento de Letelier en el 
máximo tribunal.

Al respecto de la querella, RN de-
nunció “una operación política de 
desprestigio, orquestada, a nues-
tro juicio, por el Partido Comu-
nista (PC), en contra del candidato 
único de Chile Vamos a la alcaldía 
de Santiago, Mario Desbordes”.

“Mario Desbordes es una per-
sona honesta que ha tenido un 
desempeño destacado en el mun-
do privado y en el servicio público”, 
aseveraron.

Asimismo, argumentaron que la 
acción judicial del INDH “no tiene 
fundamento, no solo representa 
una falta de criterio y un mal uso 
político, sino también una extra-
limitación de sus atribuciones, ya 
que, en esta situación, el INDH no 
posee ninguna facultad para que-
rellarse”.

El exministro de Defensa 
dijo que “yo no tengo 
ninguna duda que el 
actuar del Instituto 
Nacional de Derechos 
Humanos es de carácter 
100% político o electoral. 
Aquí tenemos una cadena 
de cosas”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/mario-desbordes-confirma-querella-contra-el-indh-y-acusa-a-la-fiscal
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tipo de giras. Ni Gabriel Boric es 
el Estado, ni el Estado es Gabriel 
Boric“, dijo.

El diputado de RN agregó que “lo 
que tenemos que lograr en situa-
ciones como las que ocurrieron la 
semana pasada, es que el Estado 
asuma una posición de relacio-
nes exteriores y el Estado a nivel 
regional sea el que actúe en las 
catástrofes“.

“Esta idea de creer que solo una 
persona en particular va a ser ca-
paz de resolver los problemas es 
un error. Espero que todos los sec-

tores políticos de Chile sepan distin-
guir aquellos espacios que son para 
la guerrilla y la disputa política, y 
aquellos que son temas de Estado”, 
indicó.

Añadió que “si Chile pierde esa 
capacidad de sobreponerse a la 
disputa permanente y todo es moti-
vo de conflicto y conflicto que pasa 
al plano personal, lo lamentaría 
mucho“.

“Ojalá cuidemos esos espacios 
en Chile que son temas de Estado“, 
sentenció Schalper.

Diputado Schalper por críticas a la gira 
presidencial durante sistema frontal: 
"Ni Boric es el Estado, ni el Estado es 
Boric"

tado de doble tributación, que es 
importante para estimular la in-
versión. Y en Múnich se hizo una 
reunión con startups de altísimo 
nivel y para su empresa, varias de 
esas startups están o liderados o 
co-participados por chilenos, chi-
lenos que hacen de embajadores”, 
destacó.

En ese sentido, reconoció que “a 
veces falta transmitir más esto 
que estoy diciendo“, lo que a su jui-
cio puede generar críticas, hacien-
do referencia a lo ocurrido con el 
sistema frontal la semana pasada.

“Cuando alguien mira y escu-
cha esta crítica un poco mezquina, 
especialmente a ciertos sectores 
que me gustaría verlos en esta gira, 
distingamos a la derecha que parti-
cipa cuando se hace una gira como 
esta, creo que falta contarle más 
a los chilenos lo que integran este 

E l diputado de Renova-
ción Nacional (RN), Die-
go Schalper, se refirió 
a las críticas que recibió 

el Presidente Gabriel Boric por no 
suspender su gira internacional de-
bido al sistema frontal que afectó la 
zona centro sur del país.

En conversación con radio Pauta, 
el legislador sostuvo que “los temas 
de relaciones exteriores son temas 
de Estado y tenemos que permitir-
nos no generar polémicas. Yo espe-
ro que en Chile cuidemos ciertos 
códigos que en otros países se 
han perdido“.

Desde la valoración positiva, el 
legislador dijo que la gira fue “inte-
resante”, destacando las reuniones 
que sostuvo el mandatario en Ale-
mania con empresarios “buscando 
estimular la inversión”.

“Se planteó el tema de un tra-

Respecto a las críticas que recibió el Mandatario 
por no suspender su gira en medio de las lluvias, el 
parlamentario manifestó que, “esta idea de creer que 
solo una persona en particular va a ser capaz de resolver 
los problemas es un error".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputado-schalper-por-criticas-a-la-gira-presidencial-durante-sistema
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PPD informó la muerte 
de Isidora Quintana, 
la hija de 20 años 
del senador Jaime 
Quintana

señalan.
El velatorio se llevará a cabo este 

lunes en la Parroquia Perpetuo 
Socorro de la comuna de Temuco, 
región de La Araucanía.

Mientras que el funeral se reali-
zará este martes en el cementerio 
Parque Sendero de la citada ciu-
dad.

E l Partido por la Demo-
cracia (PPD) comunicó el 
fallecimiento de Isidora 
Ailén Quintana Aguilera 

(20), hija del presidente de la colec-
tividad, senador Jaime Quintana.

En la declaración pública, la tien-
da oficialista dio a conocer la noti-
cia, pero mantuvo en reserva las 
causas del deceso.

“Cumplimos con informar la la-
mentable pérdida física de Isido-
ra Ailén Quintana Aguilera, quien 
en vida fuera hija de nuestro presi-
dente, Jaime Quintana Leal y de la 
compañera Susana Aguilera Vera”, 

La joven está siendo 
velada en la Parroquia 
Perpetuo Socorro de 
Temuco, mientras que sus 
funerales se desarrollarán 
este martes.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ppd-informo-la-muerte-de-isidora-quintana-la-hija-de-20-anos-del
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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tana, en tanto, la cifra llega a 16,6% 
y en regiones alcanza un 12,4%.

Respecto a lo que ocurre durante 
el fin de semana, el estudio revela 
que el transporte más utilizado en 
Santiago siguen siendo las micros 
y buses, con un 46,1%, cifra que en 
regiones baja al 35,7%.

En tanto, en las regiones el au-

tomóvil es el medio de transpor-
te más utilizado durante los días 
sábado y domingo, con 38,1%. En 
la región Metropolitana esta cifra 
llega al 37,5% en estos días.

El desplazamiento a pie sólo 
sube en la región Metropolitana, 
con 31% de los encuestados ma-
nifestando que se traslada cami-
nando durante los fines de sema-
na. De lunes a viernes es de 28,5% 
solamente. En regiones esta cifra es 
de 31,7%.

El uso de la bicicleta como medio 
de transporte aumenta levemente 
durante el fin de semana, pues un 
8,0% dice movilizarse así los fines 
de semana en la región Metropoli-
tana, versus el 7,3% que lo hace así 
durante la semana.

En regiones, en tanto, sube a 
8,7% los días sábado y domingo; 
mientras que de lunes a viernes la 
cifra llega a 8,4%, según consigna 
la encuesta de Activa Chile y Opi-
nando.

Micros y buses siguen siendo el 
medio de transporte preferido por los 
chilenos: 50,6% dice usarlos, mientras 
la bicicleta llega al 7,9%

chilenos utilizan más de un medio 
de transporte durante la semana. 
En promedio, a nivel nacional, se 
utilizan 1,9 medios de transporte 
en la semana. En específico en la 
región Metropolitana, se utiliza 2,1 
medios de transporte y en regiones 
1,7 medios de transporte, según el 
estudio.

A nivel nacional, un 7,9% decla-
ra utilizar la bicicleta como medio 
de transporte habitual, promedio 
que se reduce en la región Metro-
politana, con un 7,3% que declara 
utilizar bicicleta como medio de 
transporte habitual durante la se-
mana. Como contraparte, en regio-
nes esta cifra sube a un 8,4% como 
transporte habitual.

En tanto, un 14,1% de la pobla-
ción nacional declara usar ha-
bitualmente las aplicaciones de 
transporte, como Uber y Cabify, 
entre otras. En la región Metropoli-

« Radiografía al uso de 
medios de transportes 
de los chilenos», lleva 
por nombre el nuevo es-

tudio de las consultoras Activa Chi-
le y Opinando, empresa de paneles 
para conocer cómo se movilizan 
la ciudadanía de lunes a viernes y 
también fines de semana.

Las 71.378 entrevistas realizadas 
dan como conclusión que a nivel 
nacional, el 50,6% de la población 
declara utilizar habitualmente 
micros/ buses como medio de 
transporte durante la semana, de 
lunes a viernes. En tanto, un 33% 
declara utilizar el automóvil, un 
30,2% lo hace a pie y un 23% utiliza 
el metro. Por su parte, la bicicleta, es 
utilizada sólo por el 7,9% de la po-
blación como medio de transporte.

Respecto a lo que ocurre en la 
región Metropolitana, los medios 
de transporte utilizados habitual-
mente, de lunes a viernes, son las 
micros/buses, con un 57,4%; se-
guido por el Metro de Santiago, 
con 47,8%; el automóvil, con 31,5%; 
mientras que un 28,5% dice que se 
desplaza caminando.

De igual forma, se indicó que los 

Activa Chile y 
Opinando realizaron un 
estudio denominado 
«Radiografía al uso de 
medios de transportes 
de los chilenos», el cual 
concluye que el 33% 
de los chilenos utiliza 
el automóvil y que el 
30,2% se desplaza a pie 
a nivel nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/micros-y-buses-siguen-siendo-el-medio-de-transporte-preferido-por-los
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Delincuente muere abatido por Carabineros 
tras intentar atropellarlos en Mostazal

Un delincuente resultó muerto 
la madrugada de este lunes mien-

tras escapaba de Carabineros en 
la región de O’Higgins. Esto, des-
pués de cometer un asalto junto 
a otros dos cómplices, que fueron 
detenidos.

Los hechos se iniciaron en una 
bencinera ubicada en la ruta 5 Sur, 
a la altura de Requínoa, hasta don-
de llegaron dos hombres y una mu-
jer a bordo de una camioneta. Los 
sujetos asaltaron el lugar y huye-
ron con especies.

Hombre fue asesinado a balazos en el mismo 
lugar donde hace una semana mataron a otro en 
Puente Alto: investigan posible vínculo

La PDI investiga un nuevo ho-
micidio registrado en las últimas 
horas en la comuna de Puente 
Alto, donde un hombre, de entre 25 
a 30 años, al parecer extranjero, fue 

asesinado a balazos.
El crimen quedó al descubierto 

en la intersección de calles Claudio 
Matte con Los Areneros, donde la 
noche de este domingo fue encon-
trado el cuerpo de la víctima con al 
menos tres impactos de proyecti-
les.

son González, autor material del 
ataque, y su esposa Patricia Hen-
ríquez Cortez, también enfermera 
de la clínica, quiénes habrían pla-
nificado asesinarla, según la acu-
sación de la fiscalía, por conflictos 
laborales entre ambas mujeres.

El día de los hechos, Hanson 
llegó en motocicleta a la clínica y 
apuñaló en al menos 11 ocasio-
nes a la víctima, quien sobrevivió 
a las graves lesiones gracias a que 
recibió atención de urgencia de 
salud.

El sujeto y su esposa fueron 
detenidos poco después y se han 
mantenido en prisión preventiva 
desde entonces. La Fiscalía de Las 
Condes está pidiendo una pena de 
12 años para cada uno por el deli-
to de homicidio frustrado.

En el Tercer Tribunal Oral Penal 
de Santiago comenzó el juicio por 
el homicidio frustrado de la en-

fermera Pola Álvarez, apuñalada 
en 11 oportunidades cuando salía 
de la Clínica Nueva Cordillera, en 

la comuna de Las Condes, el 26 de 
junio de 2022.

Los acusados son Enrique Han-

Comienza juicio oral contra acusados del 
homicidio frustrado de enfermera en Las 
Condes: arriesgan 12 años de cárcel

Pola Álvarez fue 
apuñalada en 11 
oportunidades 
cuando salía de 
la Clínica Nueva 
Cordillera, el 26 de 
junio de 2022.

La Fiscalía ECOH informó 
que están levantando 
evidencias balísticas, así 
como empadronamiento 
de testigos y levantando 
cámaras para determinar a 
los autores del ilícito.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Tres antisociales 
asaltaron una bencinera 
en la ruta 5 Sur y 
escaparon, siendo 
perseguidos por 
carabineros, a los que 
intentaron atropellar. Un 
funcionario disparó su 
arma de servicio e hirió 
de muerte al conductor. 
Los otros dos fueron 
detenidos.

Lunes 17 de junio
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E l primer ministro israe-
lí, Benjamin Netanyahu, 
disolvió su gabinete de 
Guerra poco más de una 

semana después de la salida de dos 
de los seis integrantes.

El gabinete, que se creó en octu-
bre pasado tras el ataque de Hamas 
en suelo israelí, fue parte de la for-
mación de un gobierno de unidad 
nacional para enfrentar la crisis 
que dejó la incursión terrestre del 
grupo militante palestino.

Este domingo en la noche, Ne-
tanyahu confirmó su disolución, 
según informó la oficina del primer 
ministro al medio The Times of Is-
rael.

La medida se produce tras la 
salida del líder de la oposición 
israelí, Benny Gantz, y su aliado 
político, Gadi Eisenkot; ambos ge-
nerales retirados que dirigieron las 
Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) 
como jefes de estado mayor.

Los dos dejaron el gabinete de 
Guerra tras proclamar el fracaso 
de Netanyahu a la hora de formu-
lar una estrategia para la guerra de 
Gaza.

Gantz era el contacto predilec-
to de Estados Unidos en el gabine-
te, según afirmó el editor de Inter-
nacional de la BBC Jeremy Bowen. 
Y fue precisamente él quien pidió 

que se creara un gabinete de Gue-
rra reducido para unirse al gobierno 
de unidad nacional en octubre.

“El gabinete (de guerra) estu-
vo en el acuerdo de coalición con 
Gantz a petición suya. Tan pronto 
como Gantz se fue, ya no hay ne-
cesidad de un gabinete", dijo Ne-
tanyahu a los ministros el domingo, 
según el medio Jerusalem Post.

La disolusión se produjo, tam-
bién, en un contexto en el que el 
actual ministro de Seguridad Na-
cional, Itamar ben Gvir, de extrema 
derecha, presionaba para obtener 
un puesto en dicho gabinete.

De haberse sumado Gvir a este 
reducido grupo, se habrían intensi-
ficado las tensiones con Estados 
Unidos y otros socios internacio-
nales.

"NO AFECTARÁ A LA CADENA 

DE MANDO"
Ahora se espera que Netanyahu 

tome decisiones cruciales sobre la 
guerra en pequeñas reuniones ad 
hoc con su ministro de Defensa, 
Yoav Gallant; el ministro de Asun-
tos Estratégicos, Ron Dermer, y el 
presidente del partido ultraorto-
doxo Shas, Aryeh Deri, quien fue 
observador del ya extinto gabinete, 
según informa la agencia Reuters.

El diario israelí Haaretz reportó 
a su vez que algunos de los temas 
previamente discutidos por el gabi-
nete de guerra serían transferidos 

para su discusión en el gabinete 
de seguridad externo, que incluye 
a los ministros de Finanzas y Segu-
ridad Nacional, ambos de extrema 
derecha, Itamar Ben-Gvir y Bezalel 
Smotrich.

El principal portavoz de las Fuer-
zas de Defensa de Israel (FDI), el 
contraalmirante Daniel Hagari, dijo 
este lunes que, por lo que a él res-
pecta, esto no afectará la cadena 
de mando.

"Se están cambiando los miem-
bros del gabinete y el método. Te-
nemos la jerarquía, conocemos la 
cadena de mando. Estamos tra-
bajando conforme a ello. Esto es 
una democracia", dijo a los perio-
distas.

Esta nueva crisis política ocurre 
mientras los manifestantes contra 
el gobierno de Netanyahu y su ma-
nejo de la guerra con Hamás orga-
nizan una semana de protestas con 
el objetivo de forzar una elección, 
antes del primer aniversario del 
ataque de Hamás.

Precisamente uno de los que 
aboga por convocar nuevas elec-
ciones es Gantz, favorito en las en-
cuesta para ser el próximo primer 
ministro.

El ejército israelí lanzó una cam-
paña en Gaza para destruir a Ha-
más en respuesta a un ataque sin 
precedentes contra el sur de Israel 
el 7 de octubre, durante el cual mu-
rieron unas 1.200 personas y otras 
251 fueron tomadas como rehe-
nes.

Más de 37.330 personas han 
muerto en Gaza desde entonces, 
según el Ministerio de Salud del te-
rritorio dirigido por Hamás.

Primer ministro israelí disuelve su 
gabinete de Guerra tras la salida de 
dos integrantes clave por diferencias 
sobre Gaza

La disolusión se produjo, 
también, en un contexto 
en el que el actual 
ministro de Seguridad 
Nacional, Itamar ben Gvir, 
de extrema derecha, 
presionaba para obtener 
un puesto en dicho 
gabinete.

Lunes 17 de junio

Benny Gantz, líder de la oposición en Israel, salió del gabinete de Guerra por sus 
diferencias con Netanyahu.
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Extrema derecha en Francia pide a 
Mbappé que no dé lecciones políticas: 
"Está desconectado"

sidad y respeto" frente a los "ex-
tremos".

Chenu ha afirmado en una en-
trevista en France Inter que "mu-
chos" de los simpatizantes de su 
partido siguen a la selección y "les 
gusta Mbappé". "No esperan de él 
lecciones políticas. Tiene derecho 
de tener opinión, pero no creo 
que las personas que considero 
desconectadas vengan a dar lec-
ciones a los franceses”, ha senten-

L os llamados del futbolis-
ta Kylian Mbappé a votar 
en contra de la ultrade-
recha en Francia no han 

gustado en el seno de Agrupación 
Nacional, desde donde han pedido 
al capitán de la selección gala "un 
poco de contención" y que no dé 
"lecciones políticas" que, según 
ellos, no le corresponden.

El vicepresidente de Agrupa-
ción Nacional, Sébastien Chenu, 
ha afirmado que "cuando se tiene 
el honor de vestir la camiseta del 
equipo de Francia, hay que tener 
un poco de contención", un día 
después de que Mbappé advirtiese 
de que el país encara un momento 
"crucial" y saliese en defensa de 
"los valores de tolerancia, diver-

ciado.
Por su parte, el portavoz de 

Agrupación Nacional, Laurent Ja-
cobelli, ha reinterpretado las pa-
labras de Mbappé asegurando 
incluso que tiene "razón". "No me 
doy por aludido, ni nuestro par-
tido, por el término extremo", ha 
argumentado en una entrevista en 
Franceinfo.

MBAPPÉ COMO "MODELO"

En cambio, el primer ministro, 
Gabriel Attal, que aspira a la ree-
lección en las legislativas del 30 de 
junio y el 7 de julio, ha considerado 
que Mbappé está "en su papel" y ha 
reivindicado la capacidad de este 
tipo de figuras a la hora de ser 
"modelo" para los jóvenes.

En este sentido, ha asegurado en 
declaraciones a RTL que se limitó a 
defender "un deber cívico que es 
el del voto" y ha alabado de forma 
expresa que se posicionase contra 
el extremismo, ya que considera 
que alienten "la división y el odio". 
Ahora, Attal, espera "que los jó-
venes revisen los programas, las 
ideas (de cada partido) y se pro-
nuncien" en las urnas.

El vicepresidente de Agrupación Nacional ha afirmado 
que "cuando se tiene el honor de vestir la camiseta del 
equipo de Francia, hay que tener un poco de contención", 
un día después de que el futbolista advirtiese de que el 
país encara un momento "crucial" y saliese en defensa de 
"los valores de tolerancia, diversidad y respeto" frente a 
los "extremos".

Lunes 17 de junio
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Con el término de la primera 
rueda del Campeonato Nacional 
comenzó de lleno el mercado in-
vernal de fichajes del fútbol chi-
leno.

Y en este periodo de transferen-
cias se podría dar una sorpresa 
con el regreso de un ex goleador 
de Colo Colo al balompié nacional.

Se trata del uruguayo-peruano 

Gabriel Costa, quien tuvo paso por 
el Cacique entre 2019 y 2022. En ese 
sentido, el diario deportivo Líbero 
dio a conocer que el volante no se-
guirá en Alianza Lima.

Además, el citado medio añadió 
que el mediocampista de 34 años 
está negociando con un equipo 
chileno y solo faltan detalles para 
que sellar el acuerdo entre las par-
tes.

Consignar que abril pasado, 
Costa regresó al estadio Monumen-
tal para el duelo entre Colo Colo y 
Alianza Lima por la Copa Liberta-
dores y tras el empatado sin goles 
sostuvo: "Siempre dije que Chile 
es un país hermoso. Ver el estadio 
lleno de gente entregándome ca-
riño, son emociones que te hacen 
sentir bien. Fue una etapa muy 
linda que me entregó el fútbol y 
para mi familia también lo fue, 
tengo una hija chilena".

ta trasandino, de 31 años, alcanzó 
a disputar 16 partidos con la cami-
seta de los cruzado y con un regis-
tro de un gol.

Así como Universidad Católi-
ca sumó un refuerzo de cara a la 
segunda parte de esta tempora-
da 2024 con el regreso de Valber 
Huerta, el cuadro cruzado tam-
bién sumó una partida.

Es que este lunes el conjunto 
de la franja dio a conocer a través 
de sus redes la salida del volante 
argentino Lucas Menossi, quien 
apenas estuvo en el club cinco 
meses.

"El volante argentino Lucas 
Menossi dejará de ser jugador de 
Universidad Católica. El jugador 
comunicó al Club que, por motivos 
personales, necesita volver a Ar-
gentina. Tras llegar a un acuerdo 
se determinó, en conjunto, poner 
fin a su vínculo con la UC", sostuvo 

el elenco estudiantil en el comuni-
cado.

"Lucas se despidió este lunes 
de sus compañeros y en las próxi-
mas horas regresará a Argentina. 

Universidad Católica agradece los 
meses que estuvo en la institución y 
le desea éxito en sus futuros desa-
fíos", añadió.

Consignar que el mediocampis-

Sorpresiva salida en Universidad Católica: el 
cuadro cruzado anunció la partida de Lucas 
Menossi

En Perú aseguran que Gabriel Costa está a detalles de 
regresar al fútbol chileno

El volante uruguayo-
peruano, quien 
tuvo paso por Colo 
Colo entre 2019 y 
2022, no seguiría en 
Alianza Lima y estaría 
negociando con un 
equipo nacional.

La UC dio a conocer este 
lunes, a través de un 
comunicado en sus redes 
sociales, que el volante 
argentino comunicó al club 
que por motivos personales 
necesita regresar a su país, 
por lo que tras un mutuo 
acuerdo se puso fin a su 
vínculo con el conjunto de la 
franja.

Lunes 17 de junio
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cosas que salen en los periódicos y 
no sé de dónde vienen, porque son 
nombres que nunca hemos tenido 
en cuenta".
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Comenzó una nueva semana y 
la ATP volvió a actualizar el ran-
king, el cual trajo leves cambios 
para algunos de los principales te-
nistas chilenos en el circuito.

Por ejemplo, Nicolás Jarry y 
Alejandro Tabilo, las dos primeras 
raquetas nacionales, no sufrieron 
modificaciones y se mantuvieron 
en el 20° y 24° casillero, respectiva-
mente.

En tanto, Cristian Garin subió 
dos posiciones, del 115° al 113°, 
mientras que Tomás Barrios con-
tinúa desplomándose en el ranking 
y cayó 17 lugares para situarse 172 
del mundo.

Respecto al top ten, no hubo 
cambios y el italiano Jannik Sinner 
sigue en la cima, mientras que el po-
dio lo completan el español Carlos 
Alcaraz y el serbio Novak Djokovic.

"Estoy tranquilo, escuchando 
ofertas. Yo disfruto el fútbol y 
voy a estar en un lugar donde me 
quieran y me aprecien. La idea es 
quedarme en Europa, mi sueño 
desde pequeño siempre fue jugar 
ahí, a pesar de todo".

Con esas declaraciones, tras la 
goleada de la Selección chilena en 
el amistoso ante Paraguay, Alexis 
Sánchez se refirió a su futuro de 
cara a la próxima temproada, don-
de tiene que buscar nuevo club al no 
continuar en el Inter de Milán.

Y al parecer, esas ofertas no fal-
tan. Es que en las últimas horas se 
dio a conocer que otro club italiano 
estaría interesado en el fichaje del 
goleador histórico de la Roja.

Según el sitio Calcio Online, el 
Genoa sería el último elenco que 
tendría en carpeta al tocopillano, 
al asegurar que son varios los nom-

bres que han comenzado a sonar en 
el club y que "entre los tantos men-
cionados está Alexis Sánchez".

Consignar que Sánchez fue vin-

culado en los últimos días al Parma 
y al Como, pero el técnico de este 
último club, el español Cesc Fábre-
gas, lo descartó, diciendo que "son 

El Genoa se suma al interés de sumar a Alexis 
Sánchez para la temporada 2024-2025

En tanto, Cristian Garin 
subió dos posiciones, del 
115° al 113°, mientras que 
Tomás Barrios continúa 
desplomándose en el 
ranking y cayó 17 lugares 
para situarse 172 del 
mundo.

Ranking ATP: Nicolás Jarry y Alejandro Tabilo siguen entre los 
24 mejores tenistas del mundo

En las últimas horas se dio 
a conocer que otro club 
italiano estaría interesado 
en el fichaje del goleador 
histórico de la Roja para 
la próxima temporada en 
el calcio.

Lunes 17 de junio

1° Jannik Sinner (Italia) 9.480 (0)
2° Carlos Alcaraz (España) 8.580 (0)
3° Novak Djokovic (Serbia) 8.360 puntos (0)
4° Alexander Zverev (Alemania) 6.885 (0)
5° Daniil Medvedev (Rusia) 6.485 (0)
6° Andrey Rublev (Rusia) 4.710 (0)
7° Alex de Miñaur (Australia) 4.085 (+2)
8° Casper Ruud (Noruega) 4.025 (-1)
9° Hubert Hurkacz (Polonia) 3.950 (-1)
10° Grigor Dimitrov (Bulgaria) 3.775 (0)

TOP TEN

20° Nicolás Jarry 1.905 (0)
24° Alejandro Tabilo 1.639 (0)

113° Cristian Garin 570 (+2)
172° Tomás Barrios 353 (-17)

366° Matías Soto 137 (-1)
543° Gonzalo Lama 70 (-10)

715° Diego Fernández 38 (+7)
740° Ignacio Becerra 35 (+4)

783° Daniel Núñez 29 (+8)

RANKING DE LOS 
CHILENOS

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ranking-atp-nicolas-jarry-y-alejandro-tabilo-siguen-entre-los-24
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/el-genoa-se-suma-al-interes-de-sumar-a-alexis-sanchez-para-la-temporada


día, con humildad, que no contara 
más el chiste del gangoso porque 
él tenía un niño que sufría de ese 
problema y era víctima de burla y 
bullying".

Esto –reconoció Bombo Fica– 
"me destrozó el corazón, me sentí 
avergonzado y prometí que nun-
ca más iba a hacerlo".

"Desde ese día nunca más con-
té chistes que tengan que ver con 
ofender a otras personas. Quiero 
entregar cariño y amor en mi tra-
bajo", sentenció. 
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Luego de sufrir una grave enfer-
medad en Europa, que incluso lo 
obligó a suspender shows, el humo-
rista nacional Bombo Fica anunció 
que dejará los escenarios.

Fue en el programa «Podemos 
Hablar», de Chilevisión, donde Da-
niel Fica dijo que "lo conversé con 
mi hijo. Quiero cumplir mis cua-
renta años de carrera y pasar un 
tiempo prudente en esta despedi-
da y retirarme".

De igual forma, el comediante 
de blanco dijo que "espero haber 
dejado una huella. Espero haber 
tenido la oportunidad de haber 
entregado mucha alegría y amor 
a la gente, con mi trabajo".

También indicó que "espero ha-
ber ofendido a muy pocos (...) en el 
humor se ofende, se lastima. Mu-
chas veces se confunde esto de la 
risa fácil con ridiculizar o lastimar 
a otras personas". 

En ese sentido, contó una expe-
riencia en Viña del Mar: "Cuando 
me estaba retirando del casino, una 
persona que hacía aseo me fue a 
felicitar y, me dijo que me admiraba 
mucho y que, lo único que me pe-

Bombo Fica anuncia su retiro: "Quiero 
cumplir mis 40 años de carrera, pasar 
un tiempo prudente en esta despedida 
y retirarme"

pero a la primera que puede, fa-
lla. Habíamos hablado de tomar 
decisiones en equipo, pero aquí se 
ven los fuertes y leales”.

Botota respondió diciendo que 
"no vas a discutir conmigo, re-
cuerda que nos fue muy mal dis-
cutiendo. Usted no tenía miedo 
de ir a la eliminación, vaya. Me 
importa bien poco lo que digas".

La ex Miss Chile replicó señalan-
do que "tiras pura envidia, de tu 
boca sale pura envidia… a la ‘Sa-
bélo’, a todas. Te haces el chistoso 
y eres más falso que la mierda, 
burlándote siempre del resto".

"Tienes que hacer un persona-
je porque ni te conocen como José 
Miguel, eres súper falso", insistió 
Recabarren.

Botota, en tanto, le dijo con sar-
casmo que "se te hizo responderle 
a los demás y me vienes a respon-
der a mí. No eres nadie, señorita, 
váyase".

Luego el resto de sus compañe-
ros comenzó a criticarla, como Luis 
Mateucci, Blue Mary y hasta Pan-
gal la calificó de "Judas".

“¡Chanta! Se enoja que le digan 
la verdad. Te metes en un perso-
naje porque ni vos te conocís”, le 
dijo Recabarren a Botota, quien vol-
vió a la carga diciéndole: “¡Cállate, 
estúpida!”, mientras se largaba a 
llorar.

Luego, Mariela acudió donde 
Botota y le dijo que "todo lo que le 
dijiste es tan cierto que la mina se 
picó más todavía. Ella perfecta-
mente se podría haber quedado 
callada y conversar después".

Una nueva polémica se vivió en 
el capítulo de este domingo en el 
reality de Canal 13, «¿Ganar o Ser-
vir?», donde Botota Fox no quiso 
votar alineada con su equipo.

En una nueva asamblea, el equi-
po de Luis Mateucci planeó nominar 
a Mariela en bloque, sin embargo el 
transformista decidió otra cosa y 

eligió a Sabélo. 
“Más que una nominación te 

doy la bienvenida. Si me voy ma-
ñana, quiero decirte que la única 
reina soy yo, y espero que esto te 
sirva, es un voto por cariño”, dijo.

Esto desató la furia de Camila 
Recabarren, quien le dijo que "eres 
una persona desleal y falsa, que 
habla de estrategia y de equipo, 

Botota rompió pacto con su equipo y desató la furia de Camila: "Eres 
desleal y falsa"

El equipo capitaneado 
por Luis Mateucci acordó 
votar por Mariela, sin 
embargo Botota cambió el 
plan y le dio su nominación 
a Sabélo.

El comediante señaló 
que "espero haber 
dejado una huella. 
Espero haber tenido la 
oportunidad de haber 
entregado mucha 
alegría y amor a la 
gente, con mi trabajo".

Lunes 17 de junio
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bendición", ha afirmado.
Don Omar se encuentra inmer-

so en la segunda etapa de su gira 
'Back to reggaeton', que cuenta 
con 18 fechas en ciudades como 
Washington, Austin, Los Angeles 
o Nueva York.

El artista portorriqueño es el au-
tor de canciones como 'Danza Ku-
duro', 'Ella no sigue modas', junto 
con Juan Magán, y 'Ella y yo', cola-
boración con Romeo Santos, entre 
otras.

El cantante portorriqueño Don 
Omar, considerado como el 'Rey 
del reguetón', ha anunciado este 
lunes que padece cáncer. "Hoy sí, 
pero mañana no tendré cáncer. 
Las buenas intenciones son bien 
recibidas. Nos vemos pronto", ha 
señalado el artista a través de su 

perfil de Instagram.
Don Omar acompaña este anun-

cio con una imagen en la que se ve 
una cinta médica de uno de los 
hospitales de la compañía Orlan-
do Health.

El anuncio ha causado sorpre-
sa entre algunos compañeros de 

profesión, como el DJ Juan Ma-
gán que ha comentado "¿Cómo?", 
acompañado de un emoji que si-
mula un abrazo.

También el cantante Sean Paul 
le ha mandado ánimos ante la 
enfermedad. "Mantén la cabeza 
alta, hermano. La salud es una 

Don Omar revela que fue diagnosticado con 
cáncer: "Hoy sí, pero mañana no"

"Las buenas intenciones 
son bien recibidas. 
Nos vemos pronto", 
ha señalado el 'Rey 
del reguetón' a través 
de sus redes sociales, 
desclasificando que 
se encuentra en pleno 
tratamiento.

de las rutas más increíbles del mun-
do. Desde Puerto Montt a Villa O'Hi-
ggins, 1.200 kilómetros a través de 
la mirada única de nuestro querido 

Claudio Iturra en su último y sen-
tido viaje", adelantó Canal 13 en la 
promoción del espacio.

El 23 de mayo falleció el pe-
riodista y conductor de televisión 
Claudio Iturra, a los 43 años.

La noticia causó gran tristeza 
en la industria y en especial en Ca-
nal 13, donde estuvo a cargo de di-
versos programas como «Cultura 
Milenaria», «El Transiberiano» y 
«Ruta 5», entre otros.

Tras su deceso, la señal anunció 
que estrenará un nuevo espacio que 
había grabado el profesional meses 
atrás.

Se trata de «La ruta de la Pata-
gonia», donde Claudio retrató los 
paisajes de la zona austral del país.

Y este programa ya tiene fecha 
de estreno, este se producirá el sá-

bado 29 de junio a las 22:10 ho-
ras, luego de el noticiero «Teletrece 
Central».

"Muy pronto en Cultura 13, una 

«La ruta de la Patagonia»: Canal 13 fijó la fecha de estreno del último 
proyecto de Claudio Iturra

El periodista retrató los in-
creíbles paisajes que brinda 
la zona austral del país en 
su "último y sentido viaje", 
expuso la señal.

Lunes 17 de junio
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